

# Protokoll der 10. Mitgliederversammlung



## 1 Ort, Datum und Beschlussfähigkeit

Datum	15. Juli 2017, Beginn 11:33 Uhr
Ort	tarent, Rochusstr., Bonn
Anwesende, stimmberechtigte Mitglieder	14
Sitzungsleiter/in	Dominik George
Protokollant/in	Enrico Rottsieper, Niklas Bildhauer

## 2 Tagesordnung und Inhalt des Protokolls

<b>1 Ort, Datum und Beschlussfähigkeit</b>	<b>1</b>
<b>2 Tagesordnung und Inhalt des Protokolls</b>	<b>1</b>
<b>3 Diskussion der Tagesordnungspunkte</b>	<b>1</b>
3.1 Genehmigung des Protokolls und Feststellung der satzungsgemäßen Einberufung . . .	1
3.2 Bericht der Geschäftsführung . . . . .	1
3.3 Bericht der Pädagogischen Leitung . . . . .	2
3.4 Bericht der Rechnungsprüfer 2015/2016 . . . . .	2
3.5 Satzungsänderungen . . . . .	2
3.5.1 Gerichtsstand . . . . .	2
3.5.2 Mitgliedsbeitrag . . . . .	2
3.5.3 Prozessordnung . . . . .	3
3.6 Wahl des 2. Vorstandsvorsitzenden . . . . .	3
3.7 Interne und externe Termine 2017/2018 . . . . .	3
3.8 Sonstiges . . . . .	4
<b>4 Schluss und amtliche Bestätigung</b>	<b>4</b>

## 3 Diskussion der Tagesordnungspunkte

Dominik George begrüßt die Anwesenden und erklärt, dass wie gewünscht bei diesem großen Workday auch eine Mitgliederversammlung stattfindet.

### **3.1 Genehmigung des Protokolls und Feststellung der satzungsgemäßen Einberufung**

Die Mitgliederversammlung wurde satzungsgemäß vier Wochen vorab einberufen.

Es sind 14 ordentliche Mitglieder anwesend. Die Versammlung ist beschlussfähig.

Das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung ist den Mitgliedern zugegangen. Keine Einwände gegen das Protokoll.

### **3.2 Bericht der Geschäftsführung**

Der Python Software Verband hat ein Sponsoringpaket im Wert von 2000€ gekauft. Die Python Software Foundation hat uns wieder 2000€ Gespendet. Der Open Ruhrgebiet e.V. wurde aufgelöst, deshalb hat der Verein eine Spende erhalten.

Das Eigenkapital beträgt zum Beginn des nächsten Vereinsjahres ca. 10000€. Die FrogLabs auf der FrOSCon werden ca. 7000€ Kosten und das restliche Geld wird für die kommenden Workdays verwendet.

Die Mitgliederzahlen, vor allem bei den Juniormitgliedern steigen.

### **3.3 Bericht der Pädagogischen Leitung**

Die Beurteilungen der Juniormitglieder sind abgeschlossen. Über die Jahre sind die Beurteilungen der Juniormitglieder besser geworden. Die einzige Ausnahme ist die Zuverlässigkeit, diese ist schlechter geworden.

Jutta Paul-Fey ist jetzt Mitglied der Pädagogischen Leitung geworden.

### **3.4 Bericht der Rechnungsprüfer 2015/2016**

Die Rechnungsprüfung ist abgeschlossen. Die Rechnungsprüfer haben keine Beanstandungen. Die Entlastung des Vorstands ist abgeschlossen.

### **3.5 Satzungsänderungen**

#### **3.5.1 Gerichtsstand**

Die geplanten Änderungen und Erklärungen dazu wurden mit der Einladung zur Mitgliederversammlung an die Mitglieder verteilt.

Unter §1 soll hinzugefügt werden:

- Gerichtsstand ist Bonn.

Zur geplanten Änderung im §1 gibt es keine Fragen.

**Dominik George beantragt: Die vorstehende Ergänzung zum Gerichtsstand soll in die Satzung aufgenommen werden.**

Abstimmungsergebnis: 12 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 2 Enthaltungen.

**Der Antrag wurde angenommen.**

### 3.5.2 Mitgliedsbeitrag

Unter §6 soll geändert werden:

- Ordentliche Mitglieder [...] zahlen einen Mitgliedsbeitrag von 36 € [...].

zu

- Ordentliche Mitglieder [...] zahlen einen Mitgliedsbeitrag von 60 € [...]

Johanna Schink fragt, ob dies auch Auswirkungen auf die Höhe einer möglichen Vereinsumlage hat. Dominik bestätigt dies.

**Dominik George beantragt: Die vorstehende Änderung zum Mitgliedsbeitrag wird in die Satzung aufgenommen.**

Abstimmungsergebnis: 10 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 4 Enthaltungen.

**Der Antrag wurde angenommen.**

### 3.5.3 Prozessordnung

Unter §5 soll hinzugefügt werden:

- Entstehen dem Verein durch den Prozess Kosten, so kann er deren Ersatz im Falle einer erfolgten Vereinsstrafe vom betroffenen Mitglied verlangen. Im Falle einer Ablehnung der Vereinsstrafe oder einer erfolgreichen Berufung kann das Mitglied ihm entstandene Kosten vom Verein erstatten lassen. Die Beweislast liegt im ersten Fall beim Verein, im zweiten Fall beim Mitglied.

Zur geplanten Ergänzung im §5 gibt es keine Fragen.

**Dominik George beantragt: Die vorstehende Ergänzung zur Prozessordnung soll in die Satzung aufgenommen werden.**

Abstimmungsergebnis: 10 Ja-Stimmen, 2 Nein-Stimmen, 2 Enthaltungen.

**Der Antrag wurde angenommen.**

### 3.6 Wahl des 2. Vorstandsvorsitzenden

Der Posten des 2. Vorstandsvorsitzenden ist neu zu besetzen.

Sascha Kostanyan möchte sich zur Wahl stellen, die pädagogische Leitung und Saschas Eltern sind damit einverstanden.

Dennis Astrath schlägt Niklas Bildhauer zur Wahl vor, Niklas nimmt den Vorschlag an und stellt sich zur Wahl.

Eine geheime Wahl wird nicht beantragt.

Jedes Mitglied hat 1 Stimme. Sascha erhält 9 Stimmen, Niklas erhält 2 Stimmen, 3 Mitglieder enthalten sich. **Damit ist Sascha Kostanyan zum 2. Vorstandsvorsitzenden gewählt, er nimmt die Wahl an.**

*Um 12:13 Uhr verlassen Alexander und Andreas Diewald die Versammlung.*

### 3.7 Interne und externe Termine 2017/2018

Das Konzept des Jahresplans mit kleinen und großen Workdays soll fortgeführt werden. Die Wochentage für die Onlinetreffen werden nach den Sommerferien neu bestimmt.

Die FrogLabs FrOSCon stehen im August an. Die Deutsche Kinder- und Jugendstiftung hat uns für einen Vortrag eingeladen. Der Tübix hat uns für 2018 wieder angefragt. Hack'n'Fun, das dieses Jahr in Leipzig stattfinden wird, ist auch wieder in Planung.

### 3.8 Sonstiges

Keine Anträge auf einen ermäßigten Mitgliedsbeitrag.

## 4 Schluss und amtliche Bestätigung

*Die Sitzung wurde um 12:19 Uhr beendet. Die Richtigkeit und Vollständigkeit des Protokolls wird amtlich bestätigt.*

---

Ort, Datum, Unterschrift (Enrico Rottsieper, Niklas Bildhauer)